
Klecks-Grundschule – Die Turnhalle auf dem 
Pausenhof
 
An der Klecks-Grundschule im Tiroler Viertel wird 
perspektivisch durch den Bau der dringend benötigten 
Sporthalle ein großer Teil der Fläche des Pausenhofs 
verloren gehen. Das bedeutet: weniger Grün und weni-
ger Platz zum Austoben in der unterrichtsfreien Zeit für 
die Schüler*innen, deren Zahl von Jahr zu Jahr wächst. 
Außerdem würde der KiezKlub Pankow des Kinderrings 
e.V. seinen langjährigen Standort auf dem Schulgelände 
verlieren. Auch wenn sich der Bau der Turnhalle nun 
verzögert, brauchen wir frühzeitig eine gute Planung.

Durch Weiterentwicklung der Schulaußen-
fläche Freiräume für Schulkinder sichern! 

Zur Absicherung der Schul- und Vereinssportbedarfe, 
zum Erhalt der wegfallenden Schulaußenflächen sowie 
zur Erhöhung der Verkehrssicherheit setzen wir uns als 
Grüne daher in der Bezirksverordnetenversammlung 
(BVV) seit Beginn für eine Ausweisung eines verkehrs-
beruhigten Bereichs (Spielstraße) auf der Tiroler Straße 
zwischen Toblacher Straße und Brixener Straße ein. 

Warum braucht es die Erweiterung des 
Pausenhofs?

  Die Tiroler Straße bietet sich geradezu an, da sie 
       keinerlei Erschließungsfunktion im Kiez hat.

  Einziger Anlieger der Tiroler Straße ist die Schule 
       selbst.

  Durch eine ganzheitliche Planung und kluge so-
       zialräumliche Öffnung ließe sich ausreichend Platz 
       für alle schaffen: für die Grundschule, den Kiezklub 
       sowie Vereine und Initiativen im Kiez.

  Durch die direkte Angrenzung an den Andreas-
       Hofer-Platz, den „Brennerberg“, würde ein Lern- und 
       Lebensort mit direkt angrenzender Grünfläche 
       entstehen. 

Was tut sich an der 

Klecks-Grundschule?



Wie geht es weiter?

Nachdem auch andere BVV-Fraktionen das Thema für 
sich entdeckten, kam es am 15. Juni 20222 zu einem 
BVV-Beschluss. Das Bezirksamt prüft aktuell verschiede-
ne Varianten: 

   Schulstraße

   Straßenumwidmung

   Teilentwidmung der Straße

In einer Stadt, die immer dichter bebaut ist, ist die 
multifunktionale Nutzung von Flächen unausweich-
lich. Als schulpolitischer Sprecher der bündnisgrünen 
Fraktion im Abgeordnetenhaus werde ich den Prozess 
daher weiter aktiv begleiten und mich dabei eng mit der 
BVV-Fraktion, dem Schulteam, der Elternvertretung und 
den Schüler*innen abstimmen. Denn eine Straße ohne 
Funktion für den Straßenverkehr hätte als Schulhof eine 
sehr viel bessere Verwendung.

Louis Krüger  
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